



ACUERDO. Pekín, diciembre 19. La Primera Ministra británica, Margaret Thatcher, firma hoy el acuerdo oficial para devolver Hong Kong a China en 1997. (UNIFAX II de UPI).

Acuerdo sobre Hong Kong Firman Londres-Pekín

PEKÍN, diciembre 19. (UPI).— En una lujosa ceremonia concluida con brindis de champaña, la Primera Ministra británica, Margaret Thatcher y su colega chino, Zhao Ziyang, firmaron hoy un histórico acuerdo a fin de devolver en 1997 la capitalista Hong Kong.

Thatcher y Zhao, delante de Deng y unos 400 invitados, firmaron el acuerdo en una ceremonia televisada que concluyó con brindis de champaña en el Gran Salón del Pueblo de Pekín.

En señalamientos hechos luego de la firma del tratado, Thatcher dijo que el acuerdo permitirá a los 5.5 millones de habitantes de Hong Kong mantener su estilo de vida capitalista por medio siglo luego de su

devolución a China, en 1997.

De acuerdo a la Primera Ministra británica, el acuerdo "proporciona las seguridades futuras requeridas por Hong Kong, a fin de permitirle continuar seguir jugando su papel mundial de centro comercial y financiero".

Thatcher dijo que el concepto del gobierno de Pekín de "un país, dos sistemas", por el cual se permitirá a Hong Kong seguir con su sistema capitalista.

"Ofrece una respuesta imaginativa a las especiales circunstancias históricas de Hong Kong", dijo Thatcher. "El concepto es un ejemplo de cómo pueden resolverse problemas aparentemente inabordable".

Negociaciones Secretas de Honduras y los EE.UU.

TEGUCIGALPA, 19 diciembre (ACAN-EFE).— Los gobiernos de Estados Unidos y Honduras iniciaron hoy aquí una ronda de negociaciones secretas para la firma de nuevos tratados militares y económicos.

Las reuniones se realizan en instalaciones militares vedadas a los periodistas a los que se advirtió que todo lo tratado ahí será secreto hasta que se produzcan resoluciones definitivas.

Al mismo tiempo se dijo a los informadores que posiblemente habrá nuevas rondas negociadoras en Honduras y Estados Uni-

Bolsa Cierra con Altibajos

NUEVA YORK, diciembre 19 (AP).— El mercado de valores registró hoy altibajos en una sesión de transacciones voluminosas, tras la fuerte recuperación de ayer.

El promedio Dow Jones de 30 industriales, que subió 34.78 puntos ayer, bajó hoy 3.53 para cerrar a 1,208.04.

Las acciones ganadoras superaron a las perdedoras en proporción de ocho a siete en la Bolsa de Nueva York.

El volumen total ascendió a 139.63 millones de certificados, en baja res-

—Favor pase a la página 31

dos en los meses venideros.

La delegación norteamericana la integran el general John Schein, el secretario asistente del Departamento de Defensa, Thomas McNamara, y dos asesores del Consejo Nacional de Seguridad, Raymond Burghardt y O-

—Favor pase a la página 13.

Estados Unidos Confirma su Retiro de la UNESCO

WASHINGTON, diciembre 19 (AP).— Los Estados Unidos confirmaron hoy que se retirarán de la Organización para la Educación, Ciencia y Cultura de las Naciones Unidas (UNESCO) a fines de este año.

Gregory Newell, Secretario Auxiliar de Estado para Organizaciones Internacionales, dijo que si bien la UNESCO había iniciado esfuerzos por aplicar reformas durante el año, "continúan divergencias claramente inaceptables" con relación a las preocupaciones mencionadas el año anterior.

Newell dijo en rueda periodística que la politización continúa, al igual, lamentablemente, que una endémica hostilidad hacia

las instituciones de la sociedad libre, en particular aquellas que protegen la libertad de prensa y de mercado, y en particular los derechos humanos individuales.

Newell dijo que la mala administración de la UNESCO también continúa, y observó que alrededor del 80 por ciento de su

—Favor pase a la página 46.

Resumen mundial

Actor Lawford Enfermo

LOS ANGELES, 19 diciembre (EFE). El actor Peter Lawford, de origen británico, que fue tratado de alcoholismo a principios de este año, se encuentra en estado crítico de coma, según ha declarado un portavoz del hospital donde se le atiende.

El portavoz no especificó la causa de su dolencia.

—Favor pase a la página 78.

Brigada Internacional Anticomunista Proponen

WASHINGTON, diciembre 19 (UPI).— El exiliado cubano Ernesto de la Fe propuso la formación de una brigada internacional anticomunista para contrarrestar los esfuerzos militares de desestabilización izquierdista en la América Latina.

De la Fe describió la propuesta en un manifiesto de la "Primera Continental de la Democracia Combatiente" entregado la semana pasada a la Casa Blanca y dado a conocer hoy.

De la Fe, que pasó casi 20 años en la cárcel en Cuba por oposición al gobierno de Fidel Castro, preside la organización a la que caracterizó como

"un movimiento continental para conducir una estrategia común de los pueblos independientemente de las cancelierías".

El manifiesto dice que la brigada, utilizando "el mismo nombre comunista de los internacionalistas" que ayudan al gobierno sandinista de Nicaragua, "podría ser desplegada donde quiera que se este llevando a cabo desestabilización militar enemiga, como en El Salvador".

Agrega que "no se necesita emplear ni un solo oficial o agente de Estados Unidos".

De la Fe dijo en una entrevista que la brigada y otros mecanismos propuestos en el manifiesto "están todavía en la fase de organización" declinando especificar dónde se basaría el grupo o la forma en que sería financiado.

De la Fe dijo que las ini-

—Favor pase a la página 79.

Mueren Reclusos al Amotinarse en Guatemala

GUATEMALA, diciembre 19 (AP).— Doce reclusos murieron anoche en un motín registrado en la granja penal "Pavón", a 21 kilómetros al este de esta capital, informaron las autoridades.

Según la versión oficial, que fuera confirmada por el director general de presidios Luis Rolando Girón y por el coronel Francisco

Pérez Méndez, director de la granja, todo "se originó después de pasar revista a los reclusos".

La versión dijo que uno de los guardias del penal disparó "al aire" para evitar que uno de los reclusos le atacara con un cuchillo (hecho supuestamente en la granja), lo que "originó

—Favor pase a la página 31.

Atentados con Bombas y Secuestro en Chile

SANTIAGO, diciembre 19 (UPI).— Una ola de 16 atentados con bombas se registró anoche en esta capital dejando un muerto, seis heridos y severos destrozos, informó la policía.

Simultáneamente, un comando de cinco hombres secuestró al periodista Sebastián Bertolone, subdirector del diario gubernamental "La Nación", dijeron fuentes policiales.

La ola de bombas nocturnas en Santiago fue precedida al mediodía de una explosión de gran poder en la Intendencia (Gobernación) de Rancagua, 80 kilómetros al sur de Santiago, que dejó 13 heridos.

Los atentados marcaron un recrudecimiento de la actividad extremista bajo el estado de sitio decretado hace seis semanas para frenar una serie de asaltos extremistas contra cuarteles policiales.

Ningún grupo se adjudicó de inmediato las bombas de anoche, pero un informe del gobierno dijo que se había recibido una comunicación del "Frente

Patriótico Manuel Rodríguez", avisando de la bomba en la sede gubernamental de Rancagua, lo que permitió evacuar el

—Favor pase a la página 48.



RECIBIMIENTO. Ciudad del Vaticano, diciembre 19. El Papa Juan Pablo II recibe hoy al poeta cubano, Jorge Valls, en una audiencia privada, en el Vaticano. Al centro, una mujer no identificada. (UNIFAX II de UPI).

21 Muertos en Accidente Aéreo en Selva del Perú

LIMA, diciembre 19. (AP).— Veintiuna personas, entre ellas tres miembros de la Fuerza Aérea peruana, murieron hoy al precipitarse el avión en que viajaban hacia una zona de prospección petrolera en la selva de la provincia de Bagua, departa-

mento de Amazonas, a unos 1,200 kilómetros al nordeste de Lima.

El ministerio de aeronáutica informó que a las 13:57 hora local (17:57 GMT), un avión "Twin Otter" de la Fuerza Aérea se

—Favor pase a la página 78.



SECUESTRADO. Santiago de Chile, diciembre 19. El periodista Sebastián Bertolone fue secuestrado anoche por extremistas. (RADIOFOTO de AP).



PREPARACION. Belén, Jerusalem, diciembre 19. Obrero engalana una calle de Belén con motivo de los festejos que tendrán lugar la próxima semana, durante la Navidad. (RADIOFOTO de AP).